



「お父さん、ありがとう」

## 亡き主人へ送る最後の手紙

ここに加古川組正念寺のご門徒、上田美智子さんの「お札の言葉」を紹介いたします。

職が御剃刀、尊号納棺のおり、そばにおられた故人の奥さんが「ごえんさん、これもいつしょに入れてもらえませんか」と出されたのが、ご主人へのお札の手紙でありました。

お念仏をよろこぶご門徒のこの姿を、他の同行にもお知らせしたいと谷川住職の思いが、奥さんにも通じ、ここに紹介させていただくこととなりました。

『お礼のことば』  
お父さん、長い間の御苦  
労をここに感謝申し上げま  
す。

# 「佛教藝術の終着点」

한국

◆1月14日＝同兵宗連（同和問題に取り組む兵庫県宗教教団連絡会）役員学習会を神戸市中央区山本通にある兵庫人権会館で開催。テーマは『日本の歴史の見方』と題して神戸女学院大学前学長の山口光朔師でした「為

野々村師は「この欄間を始めて見たとき、古くから有る国宝などの有名な寺院は別として、近代にこれほどすぐれた、またもつとも大きい、飛天芸術としての欄間を見たことは驚きでありました。ある意味ではこれはシルクロードを渡つて来た仏教芸術の終着点であり、ここで完結したような気さ

野々村師は「この欄間を始めました。これは当時先進的でグローバルな考えも持つておられた大谷光瑞師の最後の遺跡とも言えましょう」と◆18日「教化センター設立委員会三役会」。

先の委員会で選出の田中法剣委員長、西脇正文、山本宣昭、堀静男の各副委員長の三役で今後の委員会の運営や別院境内建物建築構想



#### 別院の欄間を説明する野々村師

# 教化センター設立委

史觀を持つことの大切さを」との指摘もありました◆14  
日～16日＝別院常例。講師は光森宣明師（北摂組正覚寺）お話しの中には詩吟などもあり、明るい雰囲気につつまれたご法縁でした◆  
17日＝第三期寺族婦人連続学習会の企画、運営などについて研修指導員部会で打ち合せ。期日は二月十三日、三月四日、二十六日の三回、五十名の定員で、参加費は一人一万四千円◆別院に大阪から三十名の団参。野々村智剣師（奈良教区・祐光寺住職）が率引された、教育委員会の方々で別院本堂の欄間を見学する事が目的でした。その説明のなかで

淨土にて、また遇う日ま  
きました。

第11章

寺で  
に語る布教と、「教書」の  
お心を体して基幹運動を推  
進する布教です。

出講される布教使は、ご  
消息披露記念法座へ特命さ  
れ、開催教区布教団長（教

に語る布教と、「教書」の  
お心を体して基幹運動を推  
進する布教です。

ば、お父さんも満足してくれるのではないかと思ひ息子達と相談して追悼の意味をふくめて書かせていただきました。

淨土にて、また遇う日までの別れと思い、つきぬ別れの言葉といたします。本当にありがとうございました。

この上は真宗念佛者の本分をつくり報恩感謝につとめます。

# 百年 | 布教大会

に語る布教と、「教書」の  
お心を体して基幹運動を推  
進する布教です。

出講される布教使は、ご  
消息披露記念法座へ特命さ  
れ、開催教区布教団長（教  
務所長）の推薦により総局  
から特命された方々です。

また、原則として自教区  
の布教使二～三名と他教区  
よりの布教使一～三名で布  
教実施することになつてお  
ります。

参加費は無料で、日程は

# 「四百年」布教大会

3月12日、永応寺で



ご本山のお茶所で

# 「四百年」布教大会

## 3月12日、永応寺で

に語る布教と、「教書」の  
お心を体して基幹運動を推  
進する布教です。

出講される布教使は、ご  
消息披露記念法座へ特命さ  
れ、開催教区布教団長（教  
務所長）の推薦により総局  
から特命された方々です。

また、原則として自教区  
の布教使二～三名と他教区  
よりの布教使一～三名で布  
教実施することになつてお  
ります。

参加費は無料で、日程は  
次の通りですが、昼食は必  
ず各自で持参して下さい。

◇午前十時 開会式◇十時  
二十分「布教・歴史」広岡  
正義師（播磨東組安楽寺）  
◇十一時十分「教書」鈴木  
善隆師（滋賀教区）◇正午、  
昼食休憩◇午後一時「教書」  
佐々木智見師（北摂組安楽  
寺）◇一時五十分「歴史」  
長尾正覚師（京都教区）◇  
二時四十分「教書」岩田義  
文師（阪神南組西法寺）◇  
三時三十分、閉会式。

会所の永應寺（赤穂市中  
広一〇五四一一）までの交  
通は、JR赤穂線「播州赤  
穂駅」下車南方へ約一キロ  
(徒歩十三分)。バス利用  
の場合は駅前より神姫バス  
で約五分（「赤穂御崎」行  
きに乗車「神姫バス営業所  
前」下車）

案などについて協議◆都市開教推進部会。岡山での開教推進について◆仏青役員会。スキーツアーノード◆19日◆研修読本作成部会。今年度末までに発行のこと再度確認する◆20日◆別院仏婦報恩講◆神戸西組新年会に教務所長も出席◆21日淡路組寺族婦人同朋講座を万宝寺で開催。教区派遣講師は藤栄行信師◆23日◆岡山市の江並教堂で都市開教公開講演会(別記)◆24日◆姫路西組住職寺族同朋講座を本徳寺。講師は和田智淨師◆神戸西組寺婦同朋講座を安楽寺。講師は藤栄行信師◆25日◆播磨の坊守有志学習会「はちす会」の新年度会に教務所長出席◆近同推担当者会議を津村別院で。教区相談員出席◆26日◆播磨東組同朋講座を安楽寺。講師は森田智師◆28日◆基推委企画推進室会議。次の基推委研修会(二月十二日)基推委総会(二月二十六日)に提出し審議することとなる第二次兵庫教区基幹運動推進基本計画大綱案について◆29日◆教区仏婦連盟委員総会。終了後ダーナ手

帳の発行にご協力をいただいた久堀弘義師、西脇正文師、赤松義光師、西脇修師にも出席を願い別院近くで昼食懇親会を開催◆少年連盟役員会。二月十八日の夜から船で十二名の役員が宮崎教区との少年教化についての交流協議会に参加するのでその打合せなど◆30日II姫路中組同朋講座を順正寺。講師は近藤龍樹師◆網干組同朋講座を専念寺。講師は西脇正文師。◆2月1日～2日II近畿六教区から各婦人会連盟の代表者で近畿大会の打合せと仏婦運動推進についての話し合いを赤穂市の呑海樓で開催。第十九回目を迎える仏婦の近畿大会は兵庫の担当で結集大会の会場ともなった神戸ワールドホールにおいて今年の十月八日を予定しておりその大会などについて◆2月1～3日II第三連区門徒推進員研修会を滋賀県守山市のホテルレークビワで開催。教区より十八人の推進員が参加して推進員それぞれのお寺や組において活動内容の発表をしたり、代表の推進員に本山中央相談員、

教区専従員を交えての『社会問題への対応』をテーマとしたシンポジウムもあつた。活動発表の前に行われた基調講演の中で田中郁朗中央相談員は「日本の宗教の特徴として、神仏に祈つて利益が与えられるとの思いがある。本山の阿弥陀堂の修復に先立ち御遷仏法要の取材に来た記者が、京都新聞に『口々に念佛を称えて工事の安全を願つた』と記事にした。しかし、その法要にお参りのご門徒みんなの思いは『阿弥陀様しばらくの間、ご不自由かけてすいませんね』であろう」と。推進員それぞれに本来の宗教の意味を考えて欲しいとのお話しでした◆3日

＝教区仏教理事会。五月十九日に龍野市民会館で開催の「第十七回総会、姫路・西播大会」（会場定員九百人、参加費二千円）と三月九日十日の大谷本廟一泊研修、教区連盟会費のことなど。また、大会の度に広告協賛金をお願いしてレジメに載せていましたが、この十七回大会は、広告を取りないことも決まつた。

教区専従員を交えての『社会問題への対応』をテーマとしたシンポジウムもあつた。活動発表の前に行われた基調講演の中で田中郁朗中央相談員は、「日本の宗教の特徴として、神仏に祈つて利益が与えられるとの思いがある。本山の阿弥陀堂の修復に先立ち御遷仏法要の取材に来た記者が、京都新聞に『日々に念佛を称えて工事の安全を願つた』と記事にした。しかし、その法要にお参りのご門徒みんなの思いは『阿弥陀様しばらくの間、ご不自由かけて下さいませんね』であろう」と。推進員それぞれに本来の宗教の意味を考えて欲しいとのお話しでした◆3日

○教区仏事理事会。五月十九日に龍野市民会館で開催の「第十七回総会、姫路・西播大会」(会場定員九百人、参加費二千円)と三月九日十日の大谷本廟一泊研修、教区連盟会費のことなど。また、大会の度に広告協賛金をお願いしてレジメに載せていましたが、この十七回大会は、広告を取り